

Poeta Alberto Carrizo es apoyado formalmente por la UTA

Nortino postula a Nacional de Literatura

Hoy ofrecerá un recital poético para agradecer el reconocimiento de Arica a su trayectoria

Es reconocido por su "Réquiem al fundimiento de la corbeta Esmeralda" y por la letra de, Hymne de Tocopilla. En efecto, el poeta Alberto Carrizo Olivares tiene más de 40 años de trayectoria en las letras.

Sus obras más conocidas forman parte de una colección más amplia que incluye seis libros, seis súntesis literarias estrenadas en las tablas y más de 300 artículos culturales en el diario "La Estrella" de Iquique.

En efecto, a pesar que el autor reside en el vecino puerto, la Filial Arica de la Sociedad de Escritores de Chile (Socesc) inició las gestiones pa-

ra postularlo al Premio Nacional de Literatura 2004.

Más inciso aún es que la propuesta haya sido aceptada formalmente por la Universidad de Tarapacá (UTA), cuyo rector Emilio Roigraez inició formalmente los trámites ante el Ministerio de Educación.

Para agradecer este gesto, Carrizo ofrecerá hoy un recital poético, a las 20 horas, en la Sala Centenario de Campus Saucelte de la UTA, la que está abierta a todo público.

El autor se siente muy honrado por la iniciativa del Socesc, en especial, de sus colegas Iris Fernández y Nelson Gómez, de postularlo al premio.

Tiene claro que fuentes que van más allá de lo artístico, hacen muy difícil que obtenga el premio, pero desea iniciar el largo camino hacia el reconocimiento.

REQUIEM

El poeta es célebre por su "Réquiem al fundimiento de



"El arte es libre, es contundente, pero no sirve a ningún señor", comentó el autor.

la Esmeralda", que data de 1979, cuando estaba delegado por el Gobierno Militar

en el pueblo de Vicuña, IV Región.

A pesar del difícil mo-

mento que vivía, fue capaz de escribir un poema que, sin ser patriótico, dio cuenta de la gesta naval de Arica y en la rada de Iquique.

En 1982, en pleno régimen, Carrizo fue invitado por el municipio iquiqueño a un acto en que la obra fue salida en mármol en el monumento al Marinero Descubridor.

Una década más tarde, la IV Zona Naval le permitió recitar el "Réquiem" en la rotonda que realiza hasta la boyera de la Esmeralda. Según dijo, tendrá ese privilegio hasta el fin de sus días.

Sin duda, una historia poco común para un ex dirigente de la Unidad Popular, pero que da cuenta del valor universal de la poesía.

TOCOPILLA

Carrizo también escribió el Hymne de Tocopilla, en 1959, cuya música fue compuesta por el profesor Jorge Nella Larenas

que, en la actualidad, reside en Arica.

Antes más tarde, fue alcalde de dicha localidad. Estos méritos lo hicieron Hijo Ilustre de Tocopilla. Ahora, ese municipio y Pozo Almonte decretaron oficialmente su postulación al Premio Nacional de Literatura.

Más tarde, se voció que la literatura le hizo abandonar la carrera de regidor por unas horas de clase en la ex Sede Antofagasta de la Universidad de Chile.

De hecho, es profesor de Educación General Básica con matices en Castellano, y también tiene estudios en Lingüística.

Fue en ese trance, que lo sorprendió el golpe militar.

"Dentro de mi visión de mundo, el arte no es instrumento de ninguna ideología. Es libre, es contundente, pero no sirve a ningún señor", comentó.

Francisco Olivares

Nortino postula a Nacional de Literatura [artículo] Francisco Olivares.

Libros y documentos

AUTORÍA

Olivares, Francisco

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nortino postula a Nacional de Literatura [artículo] Francisco Olivares. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile